



## 23 de noviembre de 1825 Consolidación de la Independencia nacional

Con la entrada triunfal del Ejército Trigarante a la Ciudad México, el 27 de septiembre de 1821, se consumó la Independencia nacional. Sin embargo, el gobernador español de Veracruz, José Dávila, la desconoció y con sus tropas se apoderó de la Fortaleza de San Juan de Ulúa, el 26 de octubre de ese año.

Debido a que Ulúa era un islote y no había buques para sitiarse por mar, las autoridades mexicanas adquirieron en Estados Unidos dos goletas, así como nueve balandras. Posteriormente se hicieron de una segunda escuadrilla, integrada por una fragata y dos bergantines.

Fue así que el 8 de octubre de 1823 se estableció un bloqueo naval a las fuerzas extranjeras, para impedirles el abastecimiento de suministros procedentes de La Habana, Cuba. El bloqueo se extendió hasta 1825, cuando el Capitán de Fragata Pedro Sainz de Baranda fue designado Jefe del Departamento de Marina de Veracruz, quien se encargó de reorganizar a la escuadrilla naval.

El 6 de octubre fue avistada la flotilla española, sin embargo, fue hasta el día 11, cuando los buques mexicanos formaron una línea de combate para enfrentar al enemigo. El ataque no se llevó a cabo debido a dos factores principales; por



un lado se presentó un temporal que dispersó ambas fuerzas navales, y por otro lado, los bajeles españoles decidieron regresar a La Habana. Como consecuencia del bloqueo a Ulúa, el 17 de noviembre de 1825, los españoles decidieron capitular.

Así, el 23 de noviembre, se izó el lábaro patrio en la Fortaleza de San Juan de Ulúa, acompañado de una salva de honor, hecho que consolidó la Independencia nacional desde el mar. ■

### 1 de noviembre de 1992



## Se creó el Grupo de Infantería de Marina Fusileros Paracaidistas

Su antecedente fue la Primera Compañía de Infantería de Marina Fusileros Paracaidistas, creada el 1 de enero de 1976. Con el paso del tiempo, esta compañía resultó insuficiente para el combate al narcotráfico y el apoyo a la población en casos y zonas de desastre, por lo que mediante Acuerdo Secretarial del 1 de noviembre de 1992 se creó el Grupo de Infantería de Marina Fusileros Paracaidistas, mismo que se integró de la siguiente manera: Mando, Grupo de Comando, Tres compañías de Fusileros Paracaidistas y una de Servicios. Este grupo quedó adscrito militar y administrativamente al entonces Cuartel General de la Armada de México y fue abanderado el 1 de junio del siguiente año. ■



### 11 de noviembre de 1952

## Se inauguró la Heroica Escuela Naval Militar, en Antón Lizardo, Veracruz

Su origen se remonta a la Escuela Naval Militar, inaugurada el 1 de julio de 1897 en el Puerto de Veracruz, sin embargo, las necesidades del país y de la institución cambiaron con el paso del tiempo, y con ello, la adecuación de las instalaciones de este plantel, el cual forma parte del Sistema Educativo Naval.

Con el fin de impartir una educación naval moderna y contar con una infraestructura idónea para los Cadetes, en 1948 se inició la construcción de un nuevo plantel en Antón Lizardo, Veracruz, el cual se inauguró el 11 de noviembre de 1952, con la presencia de los entonces: Presidente de México, Licenciado Miguel Alemán Valdés; Secretario de Marina, Almirante Raúl López Sánchez; Gobernador de Veracruz, Licenciado Marco Antonio Muñoz y Secretario de Hacienda, Licenciado Ramón Beteta, entre otras personalidades. ■

